

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 20 NOVEMBRE 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

ACTUALITÉS

La Coalition Santé Laurentides réitère les besoins urgents de la région



(Photo Adobe Stock)

Au cours des derniers mois, la Coalition Santé Laurentides (CSL) a multiplié les rencontres afin de mettre à l'avant les enjeux du réseau de santé dans les Laurentides.

Salle de rédaction | redaction@medialo.ca

Depuis cet été, la CSL a échangé avec le président du Collège des médecins, le Dr Mauril Gaudreault, ainsi qu'avec le Regroupement Citoyen Santé Laurentides, mais a aussi rencontré les critiques en santé de Québec Solidaire et du Parti Québécois, Vincent Marissal et Joël Arseneau.

La CSL juge qu'il y a « très peu d'avancement réalisé » pour les dossiers en lien avec la santé dans les Laurentides. C'est pourquoi elle a réitéré lors de ses rencontres les besoins urgents de la région en la matière.

Assurer, obtenir, soutenir et accepter

Les besoins en santé sont d'assurer de manière pérenne un rattrapage financier, pour remédier à l'iniquité des Laurentides en santé, par rapport à la moyenne des régions du Québec; obtenir des engagements fermes du gouvernement du Québec pour la réalisation des grands projets annoncés en 2018, en une seule phase, pour les centres hospitaliers de Saint-Jérôme, Saint-Eustache et Mont-Laurier, en les inscrivant dans le prochain PQI [Plan québécois des infrastructures] 2024-2034; accepter les plans cliniques précédemment déposés par le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) menant à la mise à niveau des centres multiservices de santé et des services sociaux d'Argenteuil, de Rivière-Rouge et de Sainte-Agathe-des-Monts; soutenir financièrement et de façon récurrente le CISSSLAU pour la mise en œuvre de mesures transitoires afin de

pallier les besoins urgents, en prévision de la réalisation des grands projets et la mise à niveau de centres hospitaliers et assurer un rattrapage des effectifs pour l'ensemble des professionnels de la santé, notamment en ce qui concerne les médecins de famille en région.

Plan d'action spécifique

Devant la croissance démographique remarquable et l'urgence d'agir en santé, la CSL demande au gouvernement et au ministre de la Santé Christian Dubé un plan d'action spécifique pour les Laurentides d'ici le 30 novembre.

Marc L'Heureux, président de la CSL, fournit davantage de précision sur le plan d'action spécifique demandée pour la région.

« La CSL demande au ministre de la Santé, M. Christian Dubé, un engagement formel pour la mise en place d'un projet pilote dans les Laurentides, en marge du projet de loi no 15, Loi visant à rendre le système de santé et de services sociaux plus efficace. Afin de pallier les nombreux départs de médecins de famille vers le privé et plusieurs autres pour la retraite, la CSL exige d'obtenir un minimum de 30 plans régionaux d'effectifs médicaux (PREM) supplémentaires d'ici le 31 mars 2024, en complément aux 42 déjà annoncés récemment par le gouvernement du Québec. Considérant le déficit historique des Laurentides concernant la médecine familiale et les 115 266 citoyens (en date du 15 octobre 2023) en attente d'un médecin dans la région, un minimum de 100 médecins de famille supplémentaires, en plus de ceux déjà annoncés, sera nécessaire d'ici 2025 pour répondre aux besoins. Nous sommes disposés à rencontrer M. Dubé d'ici la fin novembre pour en discuter avec lui. »

Le don planifié

Quatre grandes fondations s'unissent



François Héroux de Desjardins; Yannick Méthot de la Fondation Pallia-Vie; Joël Bouchard de la Fondation du Cégep de Saint-Jérôme; Audrey-Ann Danis de Gestion financière Danis; Raphaëlle Prévost de la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme; Stéphanie Fougères de Centraide et Claude-Hélaine Langevin de la Fondation du Cégep de Saint-Jérôme.

France Poirier - La Fondation du Cégep de Saint-Jérôme, la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, Centraide Laurentides et la Fondation Pallia-Vie se sont unis pour faire connaître le don planifié.

Le comité a choisi le 15 novembre, qui est la Journée nationale de la philanthropie, pour mieux outiller les professionnels afin qu'ils deviennent, eux aussi, des ambassadeurs du bien commun. C'est un objectif qui tient à coeur aux quatre fondations.



Jonathan Léveillé dirige Openmind Technologies. Il est venu parler avec conviction de son expérience avec le don planifié.

« Ces quatre fondations répondent, à elles quatre, à tous les enjeux auxquels les citoyens pourraient faire face au cours de leur vie », ont fait savoir les organisateurs.

Les quatre fondations ont des causes et des enjeux différents, mais tous travaillent dans un même but : le bien commun. C'est dans cette optique que les membres du comité ont décidé d'unir leur voix.

Un don peu connu

Le but est de parler d'une forme de don qui est encore peu connue, autant chez le grand public que chez les professionnels des finances. Pour ces derniers, il n'est pas toujours facile d'aborder la planification successorale au-delà de l'héritage que l'on veut laisser à sa famille.

Ainsi, on a réuni près d'une soixantaine de professionnels pour leur expliquer le don planifié afin qu'ils puissent en parler à leurs clients. Tour à tour, une notaire, une planificatrice financière, une représentante d'institution financière et un entrepreneur qui participe aux dons planifiés sont venus expliquer leur vision du don planifié et comment aborder la clientèle pour leur en parler.

Qu'est-ce que le don planifié ?

Le don planifié est un don qui se prépare, avec son planificateur financier et/ou son notaire, en fonction de sa situation fiscale et financière. Il n'est pas nécessaire d'être riche pour planifier sa succession et pour soutenir une cause. « Selon la méthode que l'on choisit avec son professionnel, le don planifié peut donner des avantages fiscaux très intéressants aux héritiers et apporter des bénéfices très tangibles pour la cause soutenue », a-t-on expliqué.

Des exemples de don planifié suggérés : le don monétaire inscrit au testament, le don d'une police d'assurance-vie, le don d'actions, etc.

Pour en apprendre davantage, visitez le site web des 4 fondations.

INFOS LAURENTIDES



MEDYREL
Marques de chaussures confort pouvant accepter des orthèses plantaires
PÉRIODE DES FÊTES
FERME
25-26-27 DÉCEMBRE 2023
1-2-3 JANVIER 2024
OUVERT
28 ET 29 DÉCEMBRE 2023
HORAIRE RÉGULIER
4 JANVIER 2024

JUSQU'AU 15 DÉCEMBRE!
15% DE RABAIS
SUR TOUTES LES BOTTES D'HIVER.
ANFIBIO, BELUGA, BIOTIME, KEEN.

379, boul. des Laurentides, Saint-Jérôme
(face aux Galeries Laurentides) **450 436-4921**

UN TAUX D'OCCUPATION DE 300 %
UN TEMPS D'ATTENTE DE 50 HEURES... QUÉBEC DOIT AGIR PAGE **3**

Infos Laurentides, 22 novembre 2023, p. 3

Infos Mirabel, 22 novembre 2023, p. 23

L'Éveil, 22 novembre 2023, p. 8

COALITION SANTÉ LAURENTIDES

UN **ULTIMATUM** EST LANCÉ...UN AUTRE

STÉPHANE TREMBLAY
stremblay@groupejcl.ca

Malgré un portrait noir de la santé dans les Laurentides, « la pire région du Québec », avec notamment un taux d'occupation qui s'est chiffré à 300% et un temps d'attente qui a dépassé les 50 heures, le gouvernement de la CAQ ne bouge pas un petit doigt, comme si l'urgence n'était pas assez urgente.

Depuis plus de quatre ans, les dirigeants de la Coalition santé Laurentides ont multiplié les voyages, additionné les rencontres et inondé les décideurs de documents démontrant l'urgence d'agir dans l'immédiat.

« Nous sommes sous-financés avec un 800 millions \$ pour desservir trois hôpitaux d'importance, alors que ce montant devrait être triplé pour répondre à la demande grandissante », déplore Marc L'Heureux, président de la CSL.

Homme patient, M. L'Heureux préfère garder espoir que de peser sur le bouton panique. « Nos demandes semblent répétitives, mais nous avons une écoute du gouvernement. Il ne manque que l'action. Il ne faut pas baisser les bras et garder le cap ensemble ».

Malgré que la patience soit une de ses vertus, M. L'Heureux réclame une action concrète des caquistes d'ici le 30 novembre.

« La CSL demande au ministre de la Santé, M. Christian Dubé, un engagement formel pour la mise en place d'un projet pilote dans les Laurentides, en marge du projet de loi no 15, Loi visant à rendre le système de santé et de services sociaux plus efficace. Afin de pallier les nombreux



Le président de la CSL, Marc L'Heureux se dit prêt à aller rencontrer le ministre Dubé, encore une fois

départs de médecins de famille vers le privé et plusieurs autres pour la retraite, la CSL exige d'obtenir un minimum de 30 plans régionaux d'effectifs médicaux (PREM) supplémentaires d'ici le 31 mars 2024, en complément aux 42 déjà annoncés récemment par le gouvernement du Québec. Considérant le déficit historique des Laurentides concernant la médecine familiale et les 115 266 citoyens (en date du 15 octobre 2023) en attente d'un médecin dans la région, un minimum de 100 médecins de famille supplémentaires, en plus de

ceux déjà annoncés, sera nécessaire d'ici 2025 pour répondre aux besoins. Nous sommes disposés à rencontrer M. Dubé d'ici la fin novembre pour en discuter avec lui.»

Le président du Conseil des préfets et des élus de la région des Laurentides (CPEL), Scott Pearce, exprime aussi son inquiétude : Il joint sa voix à celle de la CSL, et demande au gouvernement du Québec d'agir maintenant dans la région, en donnant immédiatement au CISSS des Laurentides les moyens financiers et

administratifs pour agir de façon urgente dans les six hôpitaux.

« Les problèmes continuent de s'accumuler pour notre région dans le réseau public. Nous sommes seulement en novembre et déjà, nos urgences débordent depuis le début octobre. Les taux d'occupation sont astronomiques depuis la fin de septembre. À ce stade-ci, nous sommes encore et toujours parmi les pires régions du Québec ».

Uniquement depuis les derniers mois, la CSL a intensifié ses démarches avec d'importantes rencontres avec des personnalités influentes telles que le Dr Mauril Gaudreault, président du Collège des médecins, Vincent Marissal, critique de Québec Solidaire en santé, et le député Joël Arseneau, critique en matière de santé pour le Parti Québécois. Ces échanges ont mis en évidence l'urgence d'actions concrètes pour remédier aux lacunes du système de santé dans les Laurentides.

Avec la croissance démographique exponentielle, le temps est compté, et la CSL demeure déterminée à faire de la santé des Laurentides une priorité nationale.



47 000 FOIS MERCI!

La Fondation André-Boudreau aimerait remercier infiniment les 140 invités, élus et partenaires qui ont donné des ailes samedi soir dernier lors de leur gala de financement. Grâce à vous, 47 000\$ ont été amassés pour la santé mentale des jeunes d'ici! Sur la photo: Lucie Martineau, Nadia Dahman, Véronique Savard, Nadia Angers, Mélanie Laroche, Karine Blair et derrière: Martin Alary, Véronique Vitalei et Samuel Delisle. Crédit photo: Anber

D'INFIRMIÈRE À PDG DU CISSS DES LAURENTIDES

L'HEURE DE **LA RETRAITE** A SONNÉ POUR ROSEMONDE LANDRY



Photo : Noé Cloutier
Rosemonde Landry avec derrière elle, la photo de ses 11 petits-enfants.

NOÉ CLOUTIER

ncloutier@groupejcl.ca

Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du CISSS des Laurentides, a quitté officiellement ses fonctions le 9 novembre prochain. À l'aube de la retraite de la PDG, Infos Laurentides, journal affilié au Infos Mirabel, l'a rencontré à son bureau, sur la rue Duquet de Sainte-Thérèse, pour parler du passé, du présent et du futur.

« Après 43 ans je pense que j'ai donné, mais je ne ferme pas la porte à peut-être faire d'autres mandats ou contrats différents, parce que c'est sûr que je vais probablement contribuer encore dans le réseau. C'est aussi un peu mon bébé, pour dire ça comme ça », témoigne-t-elle, disant qu'elle profitera d'abord de sa retraite pour passer du temps avec ses « vrais bébés », soit ses quatre enfants et onze petits-enfants.

Arrivée en poste en septembre 2019, la résidente de Sainte-Marthe-sur-le-Lac a effectué un premier mandat de trois ans, signant ensuite deux prolongations de contrats de six mois et des poussières. Elle quitte ainsi après plus de quatre ans en tant que « cheffe d'orchestre » de l'organisme de plus de 20 000 employés.

AU-DELÀ DE LA PANDÉMIE

« C'est sûr que ça a été le mandat de la pandémie – on a été presque trois ans là-dedans – mais quand même, on fait d'autres projets intéressants », nuance-t-elle, pensant tout de suite à un projet « d'actualité ».

« Si on regarde les maisons des aînés vers lesquels on a eu notre premier déménagement aujourd'hui (17 octobre), ça, c'est mission accomplie, parce que d'ici février les cinq vont être occupés », indique-t-elle fièrement, parlant ensuite

du guichet d'accès de première ligne, s'adressant aux personnes sans médecins de famille, ainsi que du programme Agir tôt, pour les enfants de zéro à cinq ans.

Pour ce qui fut son plus grand défi, au-delà de la pandémie, elle cite la pénurie de main-d'œuvre l'ayant suivie. Dépassant les frontières de la région, de la province et du pays, de même que celles du monde de la santé, cette pénurie va selon elle rester au sommet de la pile de dossiers dans les années à venir.

UN ÉCHELON À LA FOIS

En regardant son curriculum vitae, on constate que son poste à la tête du CISSS des Laurentides, « elle ne l'aura pas volé ». Il a plus de 40 ans de cela, forte d'un baccalauréat de l'Université de Moncton, c'est en tant qu'infirmière qu'elle avait fait ses débuts dans le domaine de la santé. Après une décennie à pratiquer le métier à l'Hôpital Notre-Dame de Montréal, elle déménagea dans le nord de l'Ontario.

« C'est là que j'ai goûté à la gestion en soins infirmiers. J'ai été directrice des soins là-bas et quand je suis revenu au Québec, en 96, j'ai eu plusieurs postes de gestions de premier niveau et j'ai graduellement monté dans la hiérarchie, si on peut dire ça comme ça », raconte la diplômée de l'Université de Sherbrooke et du HEC Montréal.

« C'est drôle à dire, parce que je suis PDG, mais je ne suis pas carriériste. Pour moi, j'aimais monter de niveau, parce que ça me permettait d'amener mon expertise ailleurs et d'apprendre de nouvelles choses », reflète-t-elle enfin à moins d'un mois de son départ, remerciant ainsi les employés du CISSS des Laurentides, « des gens dédiés », qui « sont et seront au rendez-vous pour répondre aux besoins de la population ».



Photo : Michel Fortier

La maison des aînés de Prévost

Ouverture prévue bientôt!

Michel Fortier
redaction@journaldescitoyens.ca

La maison des aînés de Prévost est actuellement en phase d'activation. C'est-à-dire qu'on y prépare l'équipement pour être en mesure d'accueillir les patients. La date officielle de l'inauguration n'est pas encore connue, mais les médias y seront invités prochainement, soit avant la

période des fêtes. – Retour pour l'édition de décembre...

Rappelons que c'est mardi 17 août 2021 que la ministre responsable des Aînés et des proches aidants, et députée de Prévost, madame Marguerite Blais, avait procédé à la pelletée de terre officielle de la maison des Aînés de Prévost.

La nouvelle maison des aînés de Sainte-Anne-des-Plaines accueille ses premiers résidents

<https://nouvelleslaurentides.ca/la-nouvelle-maison-des-aines-de-sainte-anne-des-plaines-accueille-ses-premiers-residents/>

Semaine
des droits
des usagers

du réseau
de la Santé et des
Services Sociaux

du 12 au 18 novembre

Les 12 droits des usagers

Regroupement provincial
des comités des usagers
Santé et services sociaux
www.rpcu.qc.ca



- | | |
|--|--|
| 01 Droit à l'information | 07 Droit d'être accompagné, assisté et d'être représenté |
| 02 Droit aux services | 08 Droit à l'hébergement |
| 03 Droit de choisir son professionnel ou l'établissement | 09 Droit de recevoir des services en anglais |
| 04 Droit de recevoir les soins que requiert son état | 10 Droit d'accès à son dossier d'utilisateur |
| 05 Droit de consentir à des soins ou de les refuser | 11 Droit à la confidentialité de son dossier d'utilisateur |
| 06 Droit de participer aux décisions | 12 Droit de porter plainte |



Pour rejoindre le comité des usagers d'Argenteuil
450 562-3761 poste 72199
ou comite.usagers.arg.cisslau@ssss.gouv.qc.ca
Président de votre comité local : Monsieur Gilles Biron

Les droits prévus dans la Loi sur les services de santé et les services sociaux (LSSSS) La LSSSS s'appuie sur les droits fondamentaux afin de définir les droits des usagers. D'autres droits sont reconnus par la Charte québécoise des droits et libertés de la personne et le Code civil du Québec. Ces droits s'appliquent partout, y compris dans les établissements de santé et de services sociaux.

A new approach to hospital discharge

The Integrated Health and Social Services Center (CISSS) of the Laurentians is proud to have implemented a new approach, effective since March 2022, for people hospitalized who require rehabilitation services and whose state of health allows them to return home.

This new way of doing things offers an alternative to hospitalization by allowing users to receive their rehabilitation services at home. Users meeting the eligibility criteria benefit from an average of four to six weeks of rehabilitation therapy.

The main objective is to allow patients to achieve a level of autonomy sufficient in their movements so that they can then continue their rehabilitation, if necessary, by going to the service centers provided for this purpose. This practice reduces hospital stays while improving patients' quality of life. Notably, this has the advantage of breaking social isolation through the presence of loved ones who may be more easily involved at home. But, above all, returning home promotes the resumption of lifestyle habits more quickly, and in the comfort of the person's home.

The success of this new way of proceeding results from the close collaboration between the different teams of the CISSS des Laurentides and the involvement of the users' family network. This approach is being developed and is now in place in the following sectors: Lac-des- Deux-Montages, Thérèse-De Blainville, Saint-Jérôme, Argenteuil, Pays-d'en-Haut, Lachute and the southern sector of the MRC des Laurentides.

"Our goal is to provide the most useful and beneficial service possible to each individual. Congratulations to the teams who initiated this new approach in the Laurentians," declared Ms. Rosemonde Landry, President and CEO of the CISSS des Laurentides.

The store is located at 382 Rue Principale, Saint-Sauveur and open Tuesday and Thursday from 9 am to 3 pm and the first Saturday of each month from 9 am to noon.

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux**

Québec 

The CISSS des Laurentides welcomes Louis!

The Integrated Health and Social Services Center (CISSS) of the Laurentians is proud to announce the arrival of a new resource to its teams: Louis, a year-old French bulldog.

The establishment is showing audacity by resorting to social intervention assisted by an animal within two mental health services. The aim is to offer comfort to those who need it, to facilitate the approach of those involved with customers, and even to increase the motivation of users to invest in their therapy.

Louis and his companion are already working and are going to meet users of the Center rehabilitation programs in the Laurentians and support the ESPOIR program (ESPOIR monitoring team proximity offering reintegration intervention), which ensures a presence with people in homeless situations or at risk of being homeless, directly in their living environments.

Mrs. Rosemonde Landry, President and CEO of the CISSS des Laurentides, is delighted with this news: "The CISSS des Laurentides teams are passionate. They do not hesitate to meet the population of the Laurentians in order to offer the best care and possible services. I am very proud of it. Welcome Louis!"

The addition of this new resource is possible thanks to the support of the Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme: "The Foundation is very happy to support this innovative project! There are more and more applications for mental health programs. The needs and challenges continue to grow. It's very important for the Foundation to engage in this type of service, it is part of our mission. We are very proud to collaborate with Louis and we welcome him!" underlines Raphaëlle Prévost, general director at the Saint-Jérôme Regional Hospital Foundation.





SAINTE-ANNE-DES-PLAINES INAUGURE SA MAISON DES AÎNÉS

REINE CÔTÉ

rcote@groupejcl.ca

Élus et représentants du CISSS des Laurentides ont procédé en grandes pompes à l'inauguration de la Maison des aînés de Sainte-Anne-des-Plaines, lundi matin. Un nouvel établissement pour personnes âgées en perte d'autonomie accueilli dans une joie partagée.

Tôt en matinée, la ministre responsable des Aînés, Sonia Bélanger, la députée de Les Plaines, Lucie Lecours, la mairesse de Sainte-Anne-des-Plaines Julie Boivin et l'ensemble du Conseil municipal de même que l'ancien maire de l'endroit, Guy Charbonneau et la direction du CISSS des Laurentides ont coupé le ruban officiel, inaugurant du coup cette deuxième maison des aînés régionale qui s'ouvre après celle de Sainte-Égathe.

Ce projet élaboré par l'ancienne ministre des aînés, Marguerite Blais, a été réalisé au coût de 45 millions \$. La facture initialement prévue à 36,2 M \$ a rapidement augmenté en raison du prix des matériaux gonflé par l'inflation post pandémie.

COMME À LA MAISON

L'établissement ayant pignon sur la rue des Cèdres est pourvue de quatre ailes comprenant 12 chambres individuelles avec salle de bain chacune et disposant d'espaces communs, comme une salle de séjour et une cuisine.

En tout, l'endroit pourra accueillir 48 résidents. Une aile est déjà pleine avec ses 12 résidents et d'autres aînés occuperont bientôt les autres ailes.

Le concept des maisons des aînés repose

sur la volonté d'installer un aîné en perte d'autonomie dans un lieu qui ressemble à celui qu'il quitte et de pouvoir conserver certaines habitudes de vie comme l'heure du lever matinal.

« C'est à nous de nous ajuster au rythme de chacun d'eux », a mentionné Sylvain Pomerleau, qui assure actuellement le poste de président-directeur général par intérim au CISSS des Laurentides.

ENFIN L'ABOUTISSEMENT

« C'est l'aboutissement de plusieurs années de travail », a souligné Mme Bélanger, qui a tenu à rappeler l'initiative de sa prédécesseure Marguerite Blais à la concrétisation de ce projet.

« Ce projet représente un véritable gain pour une qualité de vie de nos aînés et qui aura des retombées dans notre communauté. On attendait ce moment avec impatience, surtout M. Guy Charbonneau, car il a travaillé sur le projet. Ça été un militant de la première heure, qui a fait un bon plaidoyer », a indiqué pour sa part la députée de Les Plaines, Lucie Lecours.

Visiblement heureuse d'inaugurer cette nouvelle adresse pour aînés, la mairesse Julie Boivin n'a pu s'empêcher de souligner la beauté du terrain choisi pour y ériger ce nouvel établissement. Surtout que les établissements pour aînés n'étaient pas légion sur son territoire, qui compte quatre résidences pour personnes autonomes et deux résidences privées pour personnes ayant besoin de soins.

Disposer de ce type de résidence permettra aux aînés en perte d'autonomie de maintenir intacts les liens avec les membres de leur famille qui habitent Sainte-Anne-des-Plaines et ainsi garder le goût de vivre, soulignait-elle.

La semaine prochaine, l'équipe du CISSS des Laurentides et Mme Bélanger se dirigeront du côté de Prévost où une troisième Maison des aînés sera inaugurée, suivie de celles Blainville et de Saint-Canut, en 2024.

LE BONHEUR D'Y VIVRE

Lucie Chaumont, une honorable dame de 92 ans se dit tellement heureuse de vivre dans un tel endroit et avec des gens qu'elle aime côtoyer. « On a du fun », dit-elle sur un ton enthousiaste.

Dans une autre aile, Lise Roger qui y a trouvé confort et bons soins. Aux prises avec l'alzheimer, cette dernière reçoit quotidiennement la visite de son mari Guy Sincennes. Venus s'installer à Sainte-Anne-des-Plaines où vivaient déjà leurs trois filles, ce couple qui compte 60 ans de mariage poursuit leur vie commune d'une autre façon.

Disposant d'une carte pour entrer dans le bâtiment, tout comme ses filles, M. Sincennes peut venir la visiter le jour comme la nuit, selon les besoins. « On a 80 ans tous les deux et on s'aime encore comme des fous », lance-t-il, heureux de l'accueil reçu par sa femme dans sa nouvelle habitation.



Photos : Maxime Labelle

Nord info, 22 novembre 2023, p. 5

L'Éveil, 22 novembre 2023, p. 3

**TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES
RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec 

THE NORTH SHORE News

Blainville, Boisbriand, Bois-des-Filion, Deux-Montagnes, Lorraine, Rosemère,
Pointe-Calumet, Sainte-Marthe-sur-le-Lac, Sainte-Thérèse, Saint-Eustache

Vol. 19-22

November 24, 2023

450-978-9999

www.ns-news.com

editor@newsfirst.ca

Page 7

Launch of senior fraud prevention tool in Thérèse-De Blainville



Partners of the Thérèse-De Blainville Fraud Prevention Working Committee: Quebec Association for the Defense of the Rights of Retired and Pre-retired Persons Laval Laurentides, Laurentides Integrated Health and Social Services Center (CISSS des Laurentides), FADOQ - Laurentides Region, Alternative Measures of Basses-Laurentides, Thérèse-De Blainville Housing Office, Thérèse-De Blainville Intermunicipal Police Board (RIPTB), Blainville Police Service and Terrebonne Police Service

Three police services collaborate

Launch of innovative tool to safeguard seniors from fraud in Thérèse-De Blainville

MARIA DIAMANTIS
Local Journalism Initiative Reporter for The North Shore News
info@newsfirst.ca

In a significant step towards protecting the elderly from scams and fraud, the fraud prevention working committee, a branch of the senior abuse prevention committee in Thérèse-De Blainville, introduced its latest weapon in the fight against financial exploitation. The unveiling of this groundbreaking prevention tool was preceded by an insightful conference on fraud, attended by an eager audience of over a hundred concerned citizens.

Recent months have witnessed an alarming surge in fraud cases across multiple cities, with seniors being particularly vulnerable targets. To combat this growing menace, the region has come together to launch a concerted effort aimed at preventing and educating the public about various fraudulent schemes.

Fraud is a multifaceted problem, encompassing financial scams, identity theft, and online fraud, among others. Its consequences are profound, resulting in substantial economic losses, shattered lives, and a pervasive erosion of trust in our societal institutions. Within the three police services collaborating on this committee, cases of grandparent fraud and imposter scams have emerged as the most frequently employed tactics by fraudsters.

In a world that is becoming increasingly complex and interconnected, fraud continues to adapt and evolve. Yet, there is a shared belief that knowledge, cooperation, and the deployment of advanced



technologies can significantly bolster our collective efforts to combat this pervasive issue.

A diverse group of stakeholders from various sectors has united to create an innovative awareness tool - a counterfeit \$20 bill designed to capture attention. However, this bill serves a different purpose; it carries valuable prevention tips on its reverse side, serving as a vital resource for potential victims. These tips inform individuals about the existence of fraudulent activities and help them navigate the treacherous terrain of scams. Additionally, the fake bill provides

information on where victims can promptly and efficiently seek help or file complaints.

The primary objective of this tool is to stimulate discussions and encourage families to educate their vulnerable loved ones about the dangers of fraud. Its compact format makes it an easily accessible reminder, whether placed near a phone, computer, or tucked into a wallet. To ensure that even the most isolated and vulnerable citizens have access to this crucial information, the committee has decided to distribute these resources by mail, covering all residences

in the Thérèse-De Blainville Regional County Municipality, as well as the City of Terrebonne. Furthermore, this tool will be utilized by all committee partners to initiate meaningful conversations with citizens during various outreach activities.

The committee remains steadfast in its commitment to raising public awareness about the devastating consequences of fraud. Citizens are encouraged to report any suspicious behaviour, as collective vigilance is crucial in our fight against fraud.

PLUSIEURS GRÈVES CETTE SEMAINE

LES EMPLOYÉS DU SECTEUR PUBLIC **ACCENTUENT** LA PRESSION

BENOÎT BILODEAU
benoitb@groupejcl.ca

Après avoir servi de premiers coups de semonce au début du mois de novembre, les employés du secteur public ont décidé d'accentuer la pression d'un cran sur le gouvernement de François Legault et ont entrepris de nouvelles séquences de grève, de quelques jours dans certains cas, mais aussi d'une durée illimitée dans un autre cas. En tout, ce sont près de 570 000 employés qui seront, à un certain moment, en grève cette semaine.

Dès mardi matin, ce sont les 420 000 employés des quatre syndicats regroupés au sein du Front commun, à savoir la Confédération des syndicats nationaux (CSN), la Centrale des syndicats du Québec (CSQ), la Fédération des travailleurs et travailleuses du Québec (FTQ) et l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS), qui ont lancé le bal.

Comme le 6 novembre dernier, dès 5 h le matin, des dizaines de syndiqués étaient bien visibles devant différents établissements de santé, de services sociaux et scolaires de la région immédiate. Dans leur cas, la grève durera trois jours, pour se terminer jeudi.

Puis, jeudi et vendredi, ce sera au tour des syndiqués de la Fédération interprofessionnelle de la santé du Québec (FIQ), qui représente 80 000 infirmières, infirmières auxiliaires, inhalothérapeutes et perfusionnistes cliniques, de sortir dans la rue pour faire entendre leurs revendications.

Et, toujours jeudi, les syndiqués membres de la Fédération autonome de l'enseignement (FAE), qui regroupe 66 000 enseignants œuvrant à Montréal, Québec, en Outaouais, dans les Laurentides, l'Estrie et la Montérégie, enclencheront, eux, une grève illimitée.

Dans ce dernier cas, cela représente 40 % des enseignants, dont ceux du Centre de services scolaire des Mille-Îles (CSSMI) qui, dès mardi matin, avec la grève du Front commun qui touche tout son personnel non enseignant, a fermé jusqu'à nouvel ordre l'ensemble de ses écoles primaires, secondaires et centres de formation générale adulte et professionnelle, ainsi que ses services de garde.

SALAIRES ET CONDITIONS DE TRAVAIL À L'ENJEU

Comme il y a deux semaines, les salaires et les conditions de travail demeurent toujours l'enjeu de cette partie de bras de



Photo Benoît Bilodeau

Des membres du personnel non enseignant de l'école Sauvé, à Deux-Montagnes, ont tenu à manifester leurs revendications.

fer entre les syndicats et le gouvernement du Québec. Devant l'école Sauvé, sur la 9e Avenue, à Deux-Montagnes, où elles travaillent, Danielle Tremblay, secrétaire, et Caroline Béliveau, éducatrice et déléguée syndicale, ont dénoncé l'offre salariale de 1,9 %, qu'elles ont qualifiée de « ridicule », qui leur a été soumise.

« Travailler avec les enfants, cela prend de la patience, de la passion. C'est une vocation. On prend soin des enfants des autres, on aimerait cela que M. Legault prenne soin de nous aussi », mentionne Mme Tremblay. Pour sa part, Mme Béliveau, a parlé de « surcharge de travail » en tant qu'éducatrice et de « manque de relève ».

À Saint-Eustache, sur la rue Saint-Louis, d'autres syndiqués brandissaient des pancartes et drapeaux devant l'école Notre-Dame. Ouvrier d'entretien à la polyvalente Deux-Montagnes, Claude Gingras disait être là « pour ses droits et nos salaires ».

« On s'occupe des enfants, on s'assure que leurs lieux scolaires soient propres. On travaille fort pour les jeunes et on ne comprend pas pourquoi M. Legault a pas

écœuré ». « Assez, c'est assez. J'espère que ça va aller mieux. On se bat pour les plus jeunes, pour l'avenir. Tout grimpe, sauf nos salaires », de souligner l'homme qui, après 31 années d'ancienneté, reçoit une salaire 22,43 \$ l'heure.

Comme cela était le cas début novembre, des grévistes étaient aussi bien postés à l'intersection du chemin d'Oka et de la rue David-Lord, à Saint-Eustache. Parmi eux, Danielle Imbault, préposée aux bénéficiaires au Centre d'hébergement de Saint-Eustache. « Nous sommes de retour parce que le gouvernement ne veut pas négocier. Il ne veut rien comprendre. On veut des augmentations de salaire, de bonnes conditions de travail. Ça n'a pas de bon sens. Il faut donc sortir dehors pour revendiquer nos demandes », de dire celle-ci, alors que les klaxons de voitures et de camions se faisaient entendre en guise d'appui.

Mentionnons, enfin, que le Front commun tiendra plusieurs manifestations dans la région des Laurentides, dont une à Saint-Eustache qui s'amorcera jeudi, dès 13 h 30, rue Grignon, à l'école secondaire des Patriotes.

d'argent pour nous, mais qu'il en a pour les Kings et sa gang [de députés] Ça fait une couple d'années qu'il rit de nous; là, c'est assez. On va aller jusqu'au bout; il n'y a rien qui va nous arrêter », de lancer celui qui, après cinq ans, gagne 21,12 \$ l'heure.

Un autre gréviste, Roland Rollin, concierge à la polyvalente Deux-Montagnes, a affirmé être « tanné et

**TIRAGE-ARGENT DE LA FONDATION
MANOIR SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel le 8 novembre dernier. Les gagnants sont Donald Robinson, de Saint-Joseph-du-Lac (prix de 900 \$), Mélissa Lalonde, de Saint-Eustache (prix de 375 \$), et le CHSLD des Patriotes de Saint-Eustache (de 170 \$). La Fondation félicite les gagnants et tient à remercier tous ses vendeurs, dont Rita Robert, Lorraine Lapierre et Antonio Lavigne qui ont vendus les trois billets gagnants du mois de novembre. Le prochain tirage-argent aura lieu le 13 décembre prochain. Bonne chance à tous!

Vaccination against respiratory infections

The respiratory virus vaccination campaign is designed to offer, free of charge, the flu vaccine and the COVID-19 vaccine to the entire population and the pneumococcal vaccine to certain groups of people.

The flu, COVID-19 and pneumococcal vaccines are recommended for all people at risk of developing complications if they were to contract these viruses and infections. The places offering the COVID-19 and flu vaccines at the same appointment are indicated when you book an appointment online at [Clic santé.com](https://clicsante.com). You can also make an appointment by calling [1-877-644-4545](tel:1-877-644-4545) (Monday to Friday, 8 a.m. to 6 p.m.).

**LAC-DES-DEUX-MONTAGNES
USERS' COMMITTEE**

The Lac-des-Deux-Montagnes Users' Committee is an entity, created by the Act respecting health and social services, that is mandated to protect your given rights as a user of the health and social services system.

Twelve rights are recognized and listed in the Act, including your right to information and to receive services. You are also entitled to be assisted and represented in order to assert these rights.

The Users' Committee is there as your first line of defense.



Please reach out to us! 450-472-0013 ext. 46351
comite.usagers.iddm@ssss.gouv.qc.ca

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec

CIME, site Internet

Le maire de St-Jérôme envoie un message clair concernant l'itinérance

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/592018/le-maire-de-st-gerome-envoie-un-message-clair-concernant-l-itinerance>

Le CISSS veut s'attaquer aux ITSS chez les jeunes

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/592032/le-cisss-veut-s-attaquer-aux-itss-chez-les-jeunes>

Pavillon santé mentale : les lits jeunesse toujours vides après 7 mois

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/591775/pavillon-sante-mentale-les-lits-jeunesse-toujours-vides-apres-7-mois>

Une deuxième Aire ouverte ouvrira dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/591529/une-deuxieme-aire-ouverte-ouvrira-dans-les-laurentides>

La pénurie de technologistes inquiète dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/591514/la-penurie-de-radiologues-inquiete-dans-les-laurentides>

Un nouveau « GAP numérique » dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/590939/un-nouveau-gap-numerique-dans-les-laurentides>

CFLO, site Internet

C'est parti pour trois jours de grève

<https://www.cflo.ca/cest-parti-pour-trois-jours-de-greve/>

TVC d'Argenteuil, site Internet

Reportage: Grèves du secteur public à Lachute

<https://www.tvcargenteuil.com/emission/la-zone-de-linformation/#episodes2-3>

TVCL, site Internet

Les nouvelles TVCL - période du 20 au 26 novembre 2023

Mois de la sensibilisation au radon, remplacement de l'appareil de mammographie et entente de collaboration pour contrer la maltraitance envers les personnes âgées

<https://www.youtube.com/watch?v=gn3C6vacpmU> (à partir de 21:25)